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2024亞太女子業餘錦標賽參賽報告 

報告人 吳致誼 

壹、參賽日期： 113 年 2 月 1 日至 2 月 4 日 

貳、參賽人員及項目： 

教練：吳致誼 

選手：許淮茜、廖信淳、陳宥竹、吳純葳、林潔恩、林品杉 

 

參賽經過 : 

總成績：  

 

吳純葳 67/65/66/72 -18 T1 🏆 

林品衫 74/71/70/74 +1 T37 

許淮茜 73/73/71/72 +1 T37 

廖信淳 73/71/75/72 +3 T42 

陳宥竹 73/72/73/74 +4 T45 

林潔恩 74/78 +8 MC 

 

分別講解選手整週狀況: 

 

吳純葳: 

葳葳整週下來的狀況調整都蠻好的，從練習賽到最後一天，葳葳都是處於

一個愉快的心情在面對比賽，動作上不是最完美的狀態，但總是在練習後

都會用比較輕鬆的心情去解決剛剛練習的不好，整週下來最好的除了心態

上，最重要的就是推桿，整體上的判斷、預擊流程、執行，都做得很固定

且完美。 

 

許淮茜: 

由於從美國飛的關係，球桿到的時間已經晚了兩天，外加調整時差關係，

整體適應在比賽節奏裡調整得比較久，不過淮茜是個穩定型選手，會試著



在比賽過程中，因應當天的情形稍微修正自己的比賽策略。所有選手裡

面，這週切推比較好的是淮茜，所以成績不會到差太多。 

 

陳宥竹: 

整體長桿狀況不差，鐵桿非常精準(跟其他台灣選手比起來宥竹的鐵桿非常

好)，切桿尚可，推桿在賽前有進行一些調整(賽前有提到推桿的問題)，比

賽中看起來也有好一些，但看起來推桿的問題已經困擾宥竹有一段時間

了，所以當推桿不進的時候，宥竹會有負面的反應舉動，這當然對於推桿

的信心部分也會有些許變化，賽後也有特別與宥竹討論此問題，希望對他

往後有點幫助。 

林品杉: 

品杉是我帶國家隊比賽遇到第三次，每次的長桿表現一次比一次好，策略

部分還可以在更全面一些，但是切推是他長年出現的問題，推桿的判斷以

及推法都還需要加強，這部分也有提供給她以及他的家人做參考，不過品

杉的態度一直都是不錯的，不會因為自己的失誤而表現出來，賽後的練習

也是非常積極，很棒的孩子。 

 

廖信淳: 

由於從美國飛的關係，球桿到的時間已經晚了兩天，外加調整時差關係，

整體適應在比賽節奏裡調整得比較久，整體的長桿狀況部會很差，技術及

策略部分問題也不大，但是推桿部分是本週比較有問題的，賽前還在美國

十信純就有表示在推桿上有一些問題，賽前的調徵後對於推法上是有進步

的，但對於整體判斷及結果來看不夠好，這部分應該會是接下來比較需要

突破的地方。 

 

林潔恩: 

潔恩是一個非常單純的小孩，也非常有實力，非常認真，長桿距離遠，短

桿穩定性不錯，推桿的判斷不夠成熟，球場策略上也不夠全面，我覺得問

題比較大會是她的家長，比賽期間我與她的家人相處得很好，爸爸也非常

尊重我，但在比賽前的熱身到比賽中，甚至比賽後，她爸爸都干涉她太多



了，比賽中的幾個比較大的失誤都跟她爸爸有關(這部份是我跟潔恩討論後

的結果，甚至爸爸也有表示自己的失誤)。 

舉一個例子，比賽第二天，潔恩他們是比下午場，她比信淳早開 20 分

鐘，但我跟信淳到練習場的時候，潔恩已經練得滿身大汗了，直到我們快

練完潔恩也沒練習完，這過程一直看到的是她爸爸一直叫他練這個練那

個，一開始我都覺得這是他們的練習及相處模式，但後來觀察到，潔恩越

來越打不到，甚至三木一直打平飛球打到 50 碼的牌子，跟爸爸的溝通甚

至是直接去影響到其他選手練習，有礙於這些種種，我也前往協助，看怎

麼樣能協助她，協助後也給予建議，確實球飛起來了，爸爸也覺得滿意，

我也在當下就給爸爸建議是否可以休息了畢竟等等還要比賽，但爸爸還是

繼續叫她練習。(這部分也只是比賽中的其中一部份) 

這些種種我覺得對潔恩都是影響，比賽前一週已經到泰國適應場地，練習

賽兩天也完整的打完 18 洞，甚至賽後都還做練習，選手是需要體力分配

的，這些可能是他在台灣就這樣，但對於未來一定不是長久之計，當然我

也非常清楚，此次國家隊賽事是個人賽不是團體賽，所以我也沒辦法干涉

太多，但畢竟他是國家隊隊員，勢必有這樣的情形發生，有必要在賽後的

檢討報告中提出。 

 

領隊: 

是我遇過最不一樣的領隊，除了基本把台灣選手及教練/防護員照顧好外，

他也會認真的去跟其他國家領隊、主辦單位人員、R&A 等… 培養良好的

關係，真正去了解怎麼樣對我國的選手有幫助，並收集好內容回去提供給

我們的協會，這些東西不是想做就做，是要真的花時間及懂怎麼去請教跟

比我們懂得人才有辦法的，真的是辛苦了。 

 

防護員: 

每天比賽他都是跟我最早到球場（畢竟很多選手在比賽前就需要包紮及放

鬆的，下場因為要拍照關係，他也都是跟整場，會把每位選手都拍到，以

及選手都打完才會上去休息，晚上用完晚餐後，都還要協助選手放鬆治

療，基本就是最早起最晚睡的人。 



總結: 

首先也要謝謝協會以及理事長給予這樣的機會讓我帶隊，以下是根據我的

淺見建議。 

帶過幾次國家隊的國際賽後，長期發現國家隊選出來的選手都相當優秀，

他們也有自己喜歡的教練，所以勢必在集訓中是否可以多著重在於他們的

【下場策略、對抗賽、國際對抗賽、心理諮商協助 (定期偵查)、體能/傷

防】。 

大部分選手技術問題都不大，但對於球場策略，往往不是這麼成熟。選出

來的隊員也都是青少年時期，其實他們的心態問題往往比較漂浮不定，假

使協會能提供管道給他們，相信他們在遇到重要比賽時，必定能展現大將

之風。 

這次帶亞太也發現了，許多國家的選手也會在練習賽後進行一些簡單的體

能進行調整，他們沒有防護員所以也會自己在訓練後進行伸展，但我國國

家隊員除了旅外的兩位 (練習賽後都有做些簡單的體能)，其餘都是賽後回

房間休息等待我國防護員協助居多。雖然科技發達，球桿及技術都是可以

隨著科技而有所提升，但體能及心態對於這個年紀的選手也必然重要。’ 
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